

DIARIO DE

BARCELONA,

Del lunes 21 de

enero de 1828.



*San Fructuoso Obispo y Martir y Santa Inés Virgen y Martir.*

Las cuarenta horas están en la iglesia parroquial de los Santos Justo y Pastor: se reserva á las cinco de la tarde.

Sale el Sol á las 7 hs. y 16 ms., y se pone á las 4 hs. y 44 ms.

Dia horas.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Admósfera.
20 7 mañana.	8 grad. 5	33 p. 5 l.	N. E. cub.
id. 2 tarde.	11 2	33 5 2	S. E. id.
id. 10 noche.	9 7	33 4	N. N. E. id.

NOTICIAS ESTRANGERAS.

POLONIA.

*Varsobia 16 de diciembre.*

Hoy han ejecutado las tropas un simulacro en los llanos de Lasenka en presencia del gran Duque Constantino. Concluidas las maniobras, una division de infanteria, dos de artilleria volante y otra de linea, dejaron á Varsovia para ir á reemplazar las tropas que salieron de Lublin con direccion á Chelm, donde aguardarán órdenes ulteriores. Es de presumir que si llega á romper la guerra con la Turquía, tomará parte en ella el ejército polaco. Dicen que se espera al Emperador en el ejército, y que deben acompañar á S. M. los generales Diebitsch, Woronzow, Benkendorf y Neidkardt — Ha subido el precio de los granos con motivo de las compras que han hecho los especuladores para Thorn y Dantzik. Tambien ha subido el valor de los caballos, á causa de los rumores de guerra. El gobierno ha mandado comprar cierto número de ellos.

— La presencia del conde Diebitsch, gefe del estado mayor general en este reino, parece que solo tiene por objeto hacer modificaciones en varios cuerpos del ejército; no siendo verosimil ademas que si viniese á

hacer una tentativa sobre el Danubio dejasen de ser llamadas à concurrir à tan gloriosa espedicion una parte de las tropas polacas.

Si se ha de dar algun crédito à varias cartas particulares de Rusia, parece que está ya casi terminada la guerra con la Persia. Sin embargo se cree que permanecerán las tropas que estan à las órdenes del general Paskewitch, à fin de hacer algunas correrias en las provincias otomanas del Asia.

## ISLAS JÓNICAS.

*Corfú 26 de noviembre.*

Los griegos que desembarcaron en Scio se han apoderado de toda la isla y tambien de la ciudad. Los turcos, refugiados en el fuerte, no tardarán en capitular en sabiendo que su escuadra ha sido quemada en Navarino. El gobierno griego, en virtud de las representaciones y amenazas de los almirantes aliados, ha enviado una escuadrilla para visitar todos los puertos que estan en poder de los griegos, y limpiar los mares de piratas. Se ha pedido à los almirantes se sirvan destacar dos fragatas para acompañar esta espedicion. Toda la Grecia espera con impaciencia la llegada del conde Capo d'Istria, el único que puede restablecer el orden y la unidad en los negocios públicos.

## AUSTRIA.

*Viena 23 de diciembre.*

Ninguna noticia tenemos de Constantinopla: ayer llegó un correo de Paris con comision para aquella capital, y se dirigió à Corfú, donde esperaba hallar al conde Guilleminot.

*Idem 24 por extraordinario.*

Acaba de llegar un correo de Bucharest, por el que sabemos que el Embajador ruso salió de Constantinopla con direccion à Odesa el 4 de diciembre: los de Francia é Inglaterra hicieron lo mismo el 8, embarcándose el primero para Tolon, y el segundo para Corfú.

*Gaceta de Madrid.*

## INGLATERRA.

*Londres 27 de diciembre.*

Una carta de Corfú, escrita en griego, y dirigida à un sugeto que reside en Londres, contiene los siguientes pormenores:

*Corfú 20 de noviembre.* „Al mismo tiempo que supimos la muerte de lord Guildorf, recibimos tambien la noticia de la gloriosa victoria conseguida por los aliados contra la escuadra otomana. Antes de la batalla éramos ya sabedores de las atrocidades cometidas por los árabes en lo interior de la Morea, donde lo han devastado todo sin perdonar los frutales, que arrancaban para quemarlos despues. No tengo tiempo para

daros pormenores; mas puedo decirōs que veō con dolor que estos bárbaros hayan podido librarse del castigo que merecen.

„Algunos de los griegos que estaban á bordo de la fragata turca *Aslany*, y que pudieron salvarse, refieren que pasan de 20 los helenos que perecieron en el combate de Navarino: estos infelices estaban detenidos por fuerza en los navios turcos para hacer las maniobras del servicio.

„Cuando entraron los aliados en el puerto, hizo una señal el almirante turco para que echasen cadenas á todos los griegos sobre el puente de diferentes naves, ó bien se les atase á los cañones por temor de que se sublevasen. Un corto número de ellos, aprovechándose de la confusión que reinaba á bordo del *Aslany* al principio del fuego, pudieron escaparse en el momento en que se les iba á encadenar, y consiguieron salvarse á nado en los navios ingleses. ¡Qué cruel era para estos valientes el verse así condenados á morir aherrojados á la vista de sus mismos libertadores!

„Acaba de embargarse un buque griego por sospechoso de piratería. Es á la verdad bien doloroso que estos ladrones tomen el nombre de griegos. He recibido poco há una carta de la Morea, cuyo autor me asegura, como testigo ocular, que las tripulaciones de todos los buques piratas se componen de fugitivos de diferentes naciones, á saber, de esclavones, italianos, españoles y de algunos de nuestros insulares, los cuales se han visto obligados á abandonar su patria por causa de sus delitos. Esos malvados visten el traje griego, y saquean todos los buques que encuentran sin exceptuar ningun pabellon. = Cosmo.”

*Idem.*

### Estadística.

Segun el último censo hecho en 1826 Lóndres tenia entouces 80 plazas públicas, 90 calles, 1650 casas habitadas y 130 vacias, y 3200 obras empezadas. En 1821 esta inmensa ciudad contenia 1.274,800 habitantes, que componian 325,599 familias, de las cuales 8853 se ocupaban en la agricultura; 199,912 en el comercio, y las demas 116,834 no pertenecian á ninguna de estas clases; 140 pobres y 300 mugeres públicas. En el dia la poblacion de Lóndres es de 1.3000 habitantes.

El esceso de nacidos sobre los muertos en los últimos seis meses ha sido 29,991. Los habitantes de Lóndres han gastado en todo el año de 1826 466,168 sacos de harina; 250,973 cuarteras de trigo de ocho fanegas cada una; 158,920 bueyes ó vacas; 1,485,008 carneros; 1,7000 barricas de cerbeza fuerte. A este cálculo de consumo hay que añadir 210 terneras, 200 cerdos, 110 barriles de manteca de vaca, 130 de queso, el valor de 6450 libras esterlinas en legumbres; de 4000 en fruta; de 800 en aves; de 6450 en leche, agnardiente, vino, batatas y marisco,

La poblacion de Lóndres solo es superior en un tercio à la de Paris, y sin embargo si se compara la cantidad de viveres, que se consumen en una y otra ciudad, se hallará un exceso considerable en la primera; por manera que el número de ganado mayor que se vende anualmente en West Smithfield es doble del que entra en Paris, y la cantidad de carneros y corderos necesarios para Lóndres pasa de tres cuartas partes de la que se necesita en Paris.

Faltan bases positivas para establecer una comparacion relativa con respecto al consumo de los granos; sin embargo por cálculo aproximativo Paris es el que gasta mas grano. En las investigaciones estadísticas publicadas por disposicion del prefecto de Paris Mr. Chabrol, esta capital gasta cada año 547,804 sacos de harina, que producen 131.7602 libras de pan, al paso que en Lóndres solo se gastan unos 60 millones de libras de pan.

Por lo que toca à las bebidas tambien es superior el consumo en Lóndres.

Segun el estado de Lóndres se imprimen ahora en aquella capital 36 periódicos políticos; 12 diarios, de los cuales siete se publican por la mañana y cinco por la noche; cuatro salen tres veces por semana, y 20 una vez en la semana, de los cuales 17 se publican los domingos. En 1817 el sello puesto en los periódicos produjo al gobierno 349,104 libras esterlinas, y la contribucion sobre los avisos 116,350 libras, cuyo total sube à 465,456 libras, esto es, unos 46.545,600 reales.

#### *Idem 29*

Dijimos ayer que los turcos estan muy poco dispuestos à batirse; pero un diario de la tarde, poco satisfecho de nuestro modo de discurrir; declara que los musulmanes estan resueltos à hacer la guerra, y que reúnen todos los medios de sostener una lucha desesperada. Enhorabuena que los turcos esten por la guerra. En efecto, habia sido nuestro ánimo explicarnos, y decir, que aunque los turcos no desean medir sus fuerzas con las tres Potencias mas poderosas de la tierra, están menos dispuestos todavía à someterse à las justas peticiones de estos Estados.

La Inglaterra y toda la Europa deben tener presente, que el Musulman es el que no quiere renunciar à la guerra, y que no son los aliados los que la piden. Escribimos éste articulo cuando no quedan mas que tres dias del año, y cuando aun no se ha hecho ninguna declaracion de una ni otra parte. Es verdad que habeis ya batido al musulman en Navarino; pero tambien es cierto que él hizo fuego primero contra nosotros: lo hemos seguido en la bahia de Navarino, porque tenemos derecho de hacerlo. Queriamos entrar como parlamentarios; tambien tenemos derecho à ello, porque oíamos detras de él los gemidos de los griegos. Finalmente, ha respondido à nuestras palabras con tiros de fusil y de artilleria.

Le hemos contestado con los mismos argumentos, porque estaba el derecho de nuestra parte; mas ahora quiere empeñarse en una guerra general con motivo de un negocio aislado. Nosotros lo sentimos mucho, le tenemos lástima; pero es preciso conformarse. A la verdad nuestros Embajadores han permanecido en Constantinopla mas tiempo del que las reglas de la diplomacia les permite; pero no queríamos hacer la guerra con demasiada ligereza, ni queríamos darnos por ofendidos de ciertas formas, cuando la razon estaba à nuestro favor.

Que reflexione la Europa sobre la indulgencia que se ha tenido con la Turquía; indulgencia que ella debe solamente al estado de barbárie en que se halla sumergida. La España es un pais cristiano como el nuestro (1): sus colonias eran de su propia familia, y la injusticia que se ha hecho con ella no puede compararse con los infortunios que han pesado sobre los griegos.

Sin embargo, hemos reconocido la independendencia de las colonias españolas de la América meridional en perjuicio de la España (2), cristiana como nosotros, y amiga nuestra; pero hasta ahora no hemos reconocido la independendencia de la Grecia por un acta formal. Segun los principios de nuestra intervencion debia esta pagar un tributo, mas no de sangre. El musulman se verá pues obligado à confesar que los Estados cristianos han manifestado mas delicadeza, procurando atajarlo en su carrera de crueldad, que la que han tenido con ningun aliado antiguo, interviniendo en sus asuntos, y desaprobando ó vituperando su conducta. — Cartas de Constantinopla del 29 de noviembre dicen que el dia anterior habia pasado el Reis-effendi à casa del Embajador ingles (cosa enteramente nueva), y le dijo en sustancia que si la cuestion griega era el único objeto de las negociaciones, estaba pronta la Puerta à desembarazarse de la Grecia (posesion verdaderamente de poco provecho para la Turquía) si podia hallarse medio de no chocar con los sentimientos del Sultan.

El Ministro ingles pasó el mismo dia oficio al cónsul de su nacion, diciéndole que estaba para salir de Constantinopla, que el cónsul y todos los ingleses que creyesen conveniente partir con él, debian hacer sus preparativos, y que todos los papeles de la embajada y consulado serian

(1) *Ni permita Dios que asi sea. Sin duda el redactor del Times es de opinion que los dictados de católico y protestante ó cismático, son no mas que nombres que nada alteran la sustancia del cristianismo. Nosotros, por la misericordia de Dios, juzgamos al contrario, y de consiguiente, tomado el como en el sentido de semejanza, no convenimos en que Inglaterra sea pais cristiano como lo es España.*

(2) *Y no por eso son de derecho independientes aquellas provincias, ni España las reconoce ni reconocerá sino como revolucionarias y anarquistas, infieles y traidoras à su legitimo Señor.*

admitidos á bordo de la nave mercante el *Cometa*. Añadia ademas, que caso que algun súbdito ingles quisiese quedarse en Constantinopla, no debia considerarse la salida de los Embajadores como un indicio de que la guerra era inevitable, y que no principiarian las hostilidades sino por algun acto de la Puerta. El cónsul reunió á los comerciantes en su casa, y les comunicó el contenido del oficio de Mr. Canning. A la fecha de estas cartas no se habia recibido todavía la respuesta á la nota en que pedian los pasaportes. Se creia generalmente que no se les darian, y que les responderian. „Habeis venido sin pasaportes, podeis volveros sin ellos, puesto que asi lo quereis.”

*Idem.*

## NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

SS. MM. continúan en esta ciudad sin la menor novedad en su importante salud.

### AVISOS AL PUBLICO.

La Real Archicofradia de la Purisima Sangre de nuestro Señor Jesus-cristo, participa á sus congregantes, que con motivo de la sentencia que debe ejecutarse esta tarde, se pondrá de manifiesto á Jesus Sacramentado en la iglesia parroquial de nuestra Señora del Pino, á las 2½ de ella, y que los que acompañen á dicho reo al suplicio confesando y comulgando en los tres dias anteriores, ganarán indulgencia plenaria y remision de sus pecados, concedida por varios Sumos Pontifices, rogando á Dios por su muerte dichosa; asi como los que asistan á dicha iglesia con igual fin. Se espera que los que acompañen al reo lo hagan con toda modestia y edificacion. Despues de cantado el responso por la Rda. Comunidad, los devotos del Smo. Rosario inmediatamente rezarán el Rosario, y en seguida hará una plática moral sobre el ejemplar del dia el R. P. F. Agustin Romani, de PP. Servitas.

Se avisa al público que á consecuencia de Real orden de 19 del corriente no se puede viajar con solo la carta de seguridad dentro de las seis leguas, que estaba prevenido sin el correspondiente pasaporte el que se librará gratis, con la obligacion de refrendarlo todos los dias en los pueblos donde se pernocte, y bajo la multa impuesta en los reglamentos de Policia.

Mañana á las diez de ella, en la Real Aduana, se procederá á la venta en pública subasta de algunos géneros comisados y por cuenta de la Real Hacienda.

Hoy á las 3½ de la tarde en el almacén de depósitos de la subdelegacion de las rondas volantes extraordinarias, que interinamente se halla en el Fostar de las Moreras casa del carpintero, se procederá á la venta de géneros declarados de comiso.

Con la brevedad posible saldrà para Génova la polacra española Esperanza, su capitan Miguel Angel Campodónico: admite cargo y pasajeros; y para tratar del ajuste, podrán conferirse con dicho capitan en la plaza de Palacio.

Se suplica al dueño de los dos cajones de mercaderias marca una flecha números 1 y 2, venidos de Liverpool á la orden, á mediados de noviembre último con el bergantin ingles Liverpool Packet, capitan James Rosewall, que se sirva pasar á casa de los consignatarios del mismo buque calle de la Plata num. 5, para poder depacharlos y pagar los fletes.

#### CAPITANIA DEL PUERTO.

#### *Embarcaciones llegadas al puerto el dia de ayer.*

*Mercantes españoles.* En Palma en Mallorca en 3 dias el jabeque Santo Cristo de Santa Cruz, de 24 toneladas, su patron Antonio Coll, con carbon, algarrobas y otros géneros á varios. De Marsella en 3 dias el jabeque Isabel, de 35 toneladas, su patron Josef Ferrer, con algodón, fierro y otros géneros á varios. De Algeciras, Málaga, Salou, Tarragona, Torredembarra y Sitjes en 14 dias el laud Virgen del Claustro, de 51 toneladas, su patron Pablo Rabasa, con atun, carnazas y garbanzos á varios. Ademas siete barcos de la costa, con vino y carbon.

*Dieta.* De 500 cuarteras de trigo de la Coruña, à 79 rs. la cuartera, en casa Nadal hornero, calle mas baja de S. Pedro.

*Otra:* De 86 id. id. de Tortosa, à 63 rs. la cuartera, en la calle dels Mirallers num. 6 en el horno.

*Otra:* De 33 cuarteras de mahiz de id. à 37 rs. 12 ds. la cuartera, en la orilla del Rech Condal casa Sold: esta y las anteriores durarán hoy y mañana.

*Otra:* De 200 quintales de algarrobas de Torreblanca, à 29½ 5 ds. el quintal, en la calle de la Puerta Nueva num. 6.

*Otra:* De 200 id. id. de Ibiza, à 27½ 6 ds. el quintal, en la calle den Corretjèr num. 12.

*Otra:* De 21 carga de carbon de S. Felio, à 7½ 6 ds. la arroba el de canutillo, y à 7½ el de arranque, en el barco del patron Juan Bautista Lloveras.

*Otra:* De 23 id. id. de id. d los mismos precios que la anterior en el barco del patron Simon Lloveras: estas cuatro durarán los dias 21, 22 y 23.

*Retornos.* En la calle de las Molas casa del ordinario de Zaragoza numero 12, hay una galera para aquella ciudad que lleva los asientos à cuatro duros.

*Pérdidas.* Desde el cafe de Useleti hasta la calle de los Tem-

plarios, se perdieron dos billetes de la rifa de la Real Casa de Caridad, con los números 7116 y 4901, el sugeto que los haya encontrado se servirá entregarlos en la oficina de este periódico, en el concepto de que se tiene dado aviso á dicha Casa de Caridad en donde se pagan los números premiados.

Al sugeto que se sirva devolver á Domingo Obiols en la oficina de este periódico, un corta plumas con cuatro hojas y mango blanco, que se estravió dias pasados, se le darán otras señas y cuatro reales de gratificacion.

En la calle de la Puerta Nueva en casa del herrador Juan Font gratificarán la devolucion de dos doblones de cuatro duros, y dos duros de oro nuevos que iban envueltos en un papel, y se perdieron desde aquella calle hasta la bajada de la Cárcel, ó bien á la entrada del Teatro.

Desde la calle del Olmo hasta la iglesia de Belen, se perdió dias pasados un pendiente de boton y almendra de topacios y diamantes, cuya devolucion gratificarán en la casa número 16 de la espresada calle del Olmo.

Teatro. Hoy á beneficio de Francisco Pavia, primer bolero y director de bailes de la compañía española, se ejecutará el acreditado drama en cinco actos, titulado: El Imperio de la verdad, ó el Sepulturero; el que será escornado con todo su aparato teatral correspondiente, y lo desempeñarán la Sra. Juana Galan, y los señores Angel Lopez, Antonio Lopez, Manuel Ayala, Antonio Bagd, Antonio Amigó &c. Concluido el drama, y con el objeto de amenizar mas el espectáculo, la Sra. Juana de los Stos. Garcia cantará una escogida cavatina, música del acreditado maestro Rossini. A continuacion se ejecutará un baile nuevo, general y pantomimico compuesto y dirigido por el interesado, cuyo titulo es: El desembarco de los Piratas en las faldas del Apenino. Y terminará la funcion con el critico divertido sainete, El Alcalde proyectista, en el que se bailará la Jota Valenciana, bailecito nuevo en este teatro, y adornado con trages propios de aquel pais. El interesado no ha omitido medio para proporcionar á este público una funcion amena y variada, digna de su buen gusto, y de los deseos que animan de complacerle á quien tiene el honor de servirle. Si la que ha elegido merece su aceptacion, no ambiciona otra recompensa á sus desvelos.

A las seis y media.

CON REAL PRIVILEGIO ESCLUSIVO.

En la imprenta de la Viuda é Hijos de D. Antonio Brusi.